

ARTÍCULO EDITORIAL

Nueva etapa de la REVISTA ESPAÑOLA DE CARDIOLOGÍA. Un cambio y un reto para el futuro

Xavier Bosch

Editor-Jefe.

educación médica continuada/ publicaciones biomédicas

Con este ejemplar de la REVISTA ESPAÑOLA DE CARDIOLOGÍA (REC) se inicia una nueva etapa tras los 6 años de dirección por parte del Dr. Francisco Fernández-Avilés. Durante estos años, la Revista ha experimentado profundos cambios, tanto por el notable aumento del número de artículos publicados y la inclusión de nuevas secciones, como por la calidad científica de sus trabajos. Por ello, es para mí un honor que la Junta Directiva de la Sociedad Española de Cardiología me haya encargado la dirección de la Revista para los próximos 3 años. La REC está actualmente en un buen momento, posición que tanto los editores asociados como yo vamos a intentar mantener y mejorar. Quiero expresar mi reconocimiento al Dr. Fernández Avilés y a los Dres. Iñiguez, Alonso y Pérez-Villacastín, cuya dedicación y entusiasmo durante estos últimos años han hecho posible que la revista haya seguido una continua mejoría en contenido y calidad. La reciente entrada de nuestra Revista en el Current Contents ha sido un brillante colofón a su trabajo. Ello ha cursado de forma paralela al reconocido progreso que la cardiología ha experimentado en los últimos años en nuestro país, tanto desde el punto de vista científico como asistencial.

En esta nueva etapa de la Revista, los editores estamos comprometidos y decididos a disminuir el tiempo de revisión de los artículos y a mantener la calidad del proceso de evaluación, contando con la inestimable ayuda de la secretaría de la REC y de Ediciones Doyma. Esta labor no sería posible sin la encomiable labor del Comité Editorial y de todos los médicos que colaboran activamente con la Revista en la evaluación de los artículos. La revisión crítica, no sesgada, de los manuscritos por parte de expertos es esencial en el proceso de selección de los artículos para su posible publicación. Nos guiaremos siempre por sus evalua-

ciones, aunque, ocasionalmente, utilizaremos nuestro propio juicio editorial para seleccionar los artículos o dirimir juicios acusadamente diferentes.

Es nuestra intención potenciar al máximo la sección de artículos originales. El objetivo principal de nuestra Revista debe ser la mejoría de su contenido científico y lograr su reconocimiento internacional. Ello requiere una labor ardua en la que estamos implicados todos los miembros de la sociedad científica que, desde cualquier punto de vista, trabajamos de una manera u otra en el sistema cardiovascular. Desde el punto de vista bibliométrico, ello debería reafirmarse, a medio plazo, con la entrada de la revista en el Science Citation Index, selecto club de los escogidos en el mundo científico, donde las revistas que publican sus textos en lengua no inglesa son una verdadera minoría.

Además de ser el medio de comunicación escrita de los avances científicos en cardiología, el objetivo de la revista debe ser, también, mantener la formación continuada de calidad en cardiología y promover la reflexión y discusión de los artículos publicados. Por ello, continuaremos publicando los artículos de revisión y controversia que tan buena acogida han tenido entre los lectores, así como con la práctica de acompañar algunos artículos de interés especial con comentarios editoriales de expertos en la materia, que sitúen con cierta perspectiva los resultados y conclusiones alcanzados por los autores de dichos artículos. Por otra parte, estamos especialmente interesados en recibir artículos de científicos de otros países y hacer de la Revista un foro de discusión científica de todos los países de habla hispana.

El actual Comité Ejecutivo ha manifestado su intención de transformar la SEC en una sociedad multidisciplinaria de cardiología. Cada vez más, la actividad

científica es menos específica y más de equipo, especialmente en las áreas básicas. Ello requiere la contribución de personas de diferente formación, no sólo en medicina sino también en otras áreas del conocimiento científico. Por ello, a pesar de que continuaremos la orientación eminentemente clínica de la Revista, intentaremos ampliar y potenciar el número de artículos sobre investigación básica, especialmente aquellos con una clara relación con la clínica. Al mismo tiempo,

es nuestro deseo acoger estudios de calidad de distinta procedencia que versen sobre las enfermedades cardiovasculares.

Por último, desearía recalcar que esta es la Revista de la Sociedad Española de Cardiología y que está abierta a todos sus lectores, secciones científicas y grupos de trabajo. Puesto que esta es vuestra Revista, esperamos vuestro estímulo para que, entre todos, logremos mantener y mejorar su calidad.